

LIEN AFRIQUE

AVRIL 2021

« Sur les pas du ressuscité ... »

Mes chères sœurs,

*Le Christ est vraiment ressuscité ! Alléluia !
Il nous rejoint sur nos chemins, il fait route avec chacune de nous et nous
ouvre un nouvel horizon.*

*La résurrection du Christ nous met en marche vers nos frères et sœurs pour
leurs témoigner de l'amour, de la joie, de la flamme du ressuscité.*

« Notre cœur n'était-il pas brûlant... ? »

*Que les cierges pascals de nos communautés nous illuminent, nous
rappellent notre baptême mais également notre consécration au Christ.*

*Avançons avec confiance sur les pas du Ressuscité. Les cierges nous
montrent la vision claire de la réalité du Tombeau vide. « Il n'est plus là ! »
Allons en Galilée, c'est là qu'il nous attend pour faire de nous des cierges les
unes pour les autres et ensemble, LE CIERGE pour nos frères et sœurs.*

Bonne marche à la suite du Ressuscité ! Bon temps pascal à chacune !

Le tombeau est vide !

Quelques cierges recueillis de nos communautés :



Que ces cierges ne s'éteignent jamais !

SECTEUR COTE D'IVOIRE

COMMUNAUTE DE BOUAKE

Le 04 avril, notre communauté était ravie de la joie Pascale : le Christ est



vraiment ressuscité ! Jour de fête et de joie. En lui nous sommes renouvelées. Nos cœurs bondissent de joies car il est parmi nous alléluia !

Il nous fortifie alléluia, oui nous l'avons cherché, aujourd'hui il est parmi nous, il nous donne sa paix.

Un Seigneur présent dans le contexte

actuel de la covid 19. Signe de renouvellement de notre espérance, il est proche, il intervient dans nos habitudes.

Le 13 avril, Mgr JACQUES ASSANVO AHIWA, Evêque auxiliaire de l'archidiocèse de Bouaké, était en visite pastorale dans notre communauté. Au cours des échanges qui ont eu lieu, nos sœurs, Danièle et Rose ont donné l'historique de notre Congrégation. Elles ont parlé de notre charisme ainsi que les différentes insertions. Après quoi, l'Evêque nous a encouragé dans nos différentes missions et nous a également félicité pour notre attention particulière portée aux pauvres qui sont dans les milieux ruraux entre autres : "l'instruction des jeunes filles. 'Cette visite a été couronnée par un diner fraternel.



DU 14 au 16 avril, la sœur Nicole Bendambo a participé à une session de



formation de l'union des religieux et religieuses travaillant dans la santé de la Côte d'Ivoire au foyer « jeunes Viateurs » sur le thème : « **la gestion des ressources humaines** » animée par Mr KOMENAN OMENAN Isaac. Au cours de la formation, l'animateur a exhorté les participants de la dite session à avoir une

connaissance du Droit Etatique Ivoirien en vue d'une bonne gestion du personnel.

Pour marquer la pertinence de cette formation, un diplôme a été remis à chaque participant

COMMUNAUTE DU NOVICIAT

Le 30 Mars, la communauté du noviciat Marianiste s'est unie à notre noviciat pour prier pour la guérison du père et du frère de notre sœur Roselyne et après cette prière pour nous avons eu la joie de partager un repas fraternel

Le 01 avril, Sœur Roselyne a participé à la messe chrismale qui a été présidée par son Excellence Mgr Jean Salomon, évêque du diocèse de Yopougon, messe au cours de laquelle il a béni les saints chrêmes.

Le 05 avril, les novices Arnelle et Tolérance ont participé à la Galilée des enfants qui s'est tenue à la paroisse Saint Bernard d'Adiopodoume. Cette cérémonie qui a vu la participation de nombreux enfants, a été un temps de joie et de retrouvailles pour les enfants.

Le 05 avril, la communauté a eu la joie d'accueillir sœur Irénée pour les cours de la langue coréenne. Les cours se sont tenus du 6 au 16 avril.



La communauté a été très heureuse de faire cette expérience et ce chemin avec la sœur Irénée. Ce temps s'est clôturé par une soirée récréative. Le 18 avril, sœur Irénée a pris le car pour Bouaké.



25 avril, Sœur Roselyne a participé à la messe de 10h avec les jeunes du groupe vocationnel de la paroisse dont elle est l'accompagnatrice. Ladite messe a été célébrée par le père Marius ANGUI aumônier dudit groupe.



Cette journée a été pour nous l'occasion de prier pour les vocations et

d'encourager les jeunes à s'engager à la suite du christ, cela a été aussi un temps de partage fraternel. Notre slogan : « Dieu m'appelle à vivre ma vocation »



COMMUNAUTE DE NIANGON

Le jeudi saint 01 avril à 9 h nous avons participé à la messe chrismale célébrée par l'ordinaire du lieu à la cathédrale. Au cours de ladite messe, l'Evêque a béni les saintes huiles, puis à 19h nous avons eu la messe de la sainte Cène sur notre paroisse.



La messe du samedi Saint 03 avril a commencé à 20h avec les paroissiens. Nous

étions très heureux d'accueillir 70 nouveaux baptisés au sein de notre communauté paroissiale. Le 04 Avril, dans la joie de la résurrection.



Dans le but d'aider les catéchumènes de 3^{ème} année jeunes à prendre conscience du sens de sacrement de baptême, et bien se préparer à recevoir ce sacrement qui ouvre à la vie chrétienne. Le 17 avril, l'équipe de la catéchèse jeune a organisé une " **discussion libre** " entre les catéchumènes et animateurs sur



le sacrement de baptême, ladite discussion a été préparée et dirigée par la sœur Julienne.

Qu'est-ce que le sacrement ? Pourquoi le sacrement de baptême ?



Le baptême peut-il sauver l'homme ?
Quelles sont les grâces et les effets du sacrement de baptême dans la vie chrétienne ?

Du 18 au 25 avril,



sœur Julienne en collaboration avec la pastorale de vocation a organisé des diverses activités permettant aux jeunes de bien vivre la semaine vocationnelle à la suite du message du Saint Père pour la 58^{ème} journée mondiale de prière pour les vocations pour prier, discerner et approfondir leur vocation.

Le dimanche 18 avril : ouverture de la semaine vocationnelle par



l'adoration Eucharistique. Le jeudi 22 avril : Projection du film de Saint Ignace de Loyola suivi du partage sur le dit film. Le samedi 24 avril : Récollecion sur le thème : « **Redécouvrons les songes, la fidélité et le service de Saint Joseph, gardien des vocations** », suivi du partage de repas dans la fraternité. Pour clôturer le

25 avril par la bénédiction des membres du groupe vocationnel pendant la messe du dimanche de bon Pasteur.

Le 25 avril, sur notre paroisse, Mgr Jean Salomon a confirmé 359 catéchumènes. Après la messe, nous avons partagé le repas fraternel au presbytère avec l'Evêque.

SECTEUR R. D. CONGO

COMMUNAUTE DE KABONDO



Le 04 avril Jour de la résurrection, toutes les sœurs de nos communautés de Kisangani étaient réunies à la communauté de MASHAHIDI pour la fête qui a été précédée par une célébration eucharistique

Le 18 avril, les jeunes sœurs du diocèse de Kisangani ont eu la formation sur le thème : « **insertion des personnes consacrées dans la pastorale d'ensemble** » animé par son Excellence Mgr Marcel UTEMBA TAPA, Archevêque de Kisangani. Sœurs Judith et Pauline y ont participé

Le même jour, Sœur Francine Fatima a eu la rencontre avec le groupe vocationnel de la paroisse autour du thème : « **la gestion de temps** », après la formation le groupe s'est dirigé vers l'hospice des vieillards pour les reconforter.

Le 25 avril, 58^{ème} Journée mondiale de prière pour les vocations. Cette année la célébration eucharistique a eu lieu à la Cathédrale Notre Dame du Très Saint Rosaire.



COMMUNAUTE DE KINSHASA

Le 02 avril, Sœur Christine a animé une recollecion aux aspirantes sur le thème : « **de la passion à la résurrection de Jésus** ».

Le 04 avril, voici le jour que fit le Seigneur, jour de fête et de joie...



11 avril, nos aspirantes Aline, Mireille et Marie Rose ont fini leur stage communautaire. Elles sont toutes retournées dans leurs familles respectives.

Le 15 avril, sœur Félicita a pris son avion pour Bumba.

Le 18 avril, sœur Sylvie a participé à une journée d'amitié des jeunes de lumière du *Doyenné Saint Gabriel*

qui est constitué de sept différentes paroisses à la paroisse Saint Dominique.

Sœurs Sylvie, Laetitia et Rodeline ont participé à la formation des jeunes sœurs sur l'encyclique du Pape François « **Fratelli Tutti** » chapitres 5 et 7. La meilleure politique et les parcours pour se retrouver.



COMMUNAUTE SAINTE ANNE

Le 3 avril, la paroisse Bienheureuse Annualité a célébré la veillée pascale à 17h30. La joie des paroissiens était grande bien que la messe ait commencée plus tôt que d'habitude. Et pendant ladite messe, il y a eu 125 baptisés.



Le dimanche 04 avril, nous avons animé la messe de Pâques à la communauté de Mashahidi

Du 6 au 8 avril, les postulantes ont suivi la session sur le thème « **de la jalousie à la louange** ».

La jalousie étant un sentiment hostile qu'on éprouve en enviant un avantage de l'autre qu'on aimerait posséder. Elle devient une maladie lorsqu'on ne sait pas le gérer.

La jalousie doit être un travail personnel qui demande l'application de trois attitudes : *l'abandon, la vérité et la confiance en soi et en l'autre*.

Cela aide à maîtriser la jalousie et à aimer pour aboutir à la vraie louange.



Le 17 avril, l'Institut Supérieur Pédagogique Kisangani (ISP) a célébré l'accueil des nouveaux étudiants dans son institution.



Notre sœur Catherine qui en fait partie a été ravie de ses découvertes pendant cette cérémonie

Le 25 avril, à l'occasion de la 58^{ème} journée mondiale de prières pour les vocations, nous avons participé à la messe à la cathédrale Notre Dame du Très Saint Rosaire. Après la



messe ,il ya eu la présentation des stands des différentes congrégation suivie du dévoilé jeu et partage du repas festif

COMMUNAUTE DE MASHAHIDI



Le Dimanche 4 avril, nous avons accueilli nos sœurs de Kabondo et de Sainte Anne pour célébrer la Pâque. Nous avons commencé par la messe célébrée par le père HENRI LIKINGI, formateur des postulants comboniens et



animée par la communauté de Sainte Anne. Après la messe, nous avons partagé un repas fraternel dans une bonne ambiance : la danse de compétition a été à la UNE.



Le Dimanche 18 avril, nos deux jeunes sœurs MARGUERITE et THERESE ont participé à la formation de jeunes sœurs qui avait pour thème : « **L'INSERTION DES CONSACREES DANS LA PASTORALE D'ENSEMBLE** ».

Ladite session a été animée par l'Archevêque métropolitain de Kisangani,

Son Excellence Mgr MARCEL UTEMBI TAPA.



Le 19 avril, il y a eu dans notre complexe scolaire Mashahidi, la proclamation des résultats de la troisième période, malgré le temps passé à la maison pendant le confinement, les élèves ont très bien travaillé. Nous sommes fières de la qualité de notre enseignement

COMMUNAUTE DE BUMBA

Le 03 avril, "Samedi Saint", nous sommes toutes à l'Eglise avec les fidèles chrétiens. L'Eglise est pleine et illuminée par les bougies pascals. Notre joie est grande.



Le 05 avril, "Lundi de Pâques", sortie-détente du doyenné. Les ecclésiastiques se sont retrouvés à Ebonda pour célébrer ensemble, la fête pascale.



Le 15 avril, messe de requiem demandée par la communauté "YIRA" les Nandés qui vivent à Bumba, pour implorer la miséricorde de Dieu pour que la paix, la vraie et durable, revienne à l'Est de notre Pays.



Cette messe a été célébrée à la paroisse Saint Vincent. Sœurs Antoinette et Régine accompagnées de quelques élèves de la maternelle étaient présents dans cette Eucharistie.



Le 16 avril, l'arrivée de sœur Félicita, notre conseillère générale, dans notre communauté. Nous sommes contentes de l'accueillir chez elle à Bumba. Elle est émerveillée de revoir ses amies, collègues et connaissances, sans oublier certains de ses anciens élèves.



Le 17 avril, Sœur Félicita est allée aux cimetières visiter les tombes des familles des sœurs et collègues, elle est accompagnée par les membres de nos familles et l'un de ses

collègues. Elle s'est inclinée et priée sur les tombes des mamans de Sœur Régine, Christine AKUMA, le papa de Sœur Micheline ATUNDU ; les préfets ALOBE Espérant et MBUMBILAYI. Nos familles biologiques sont très émues par cet acte. Nous disons grand-merci à notre sœur Felly.



Du 18 au 19 avril, Sœur Félicita a donné une formation à la sœur Micheline ATUNDU, notre Supérieure locale.

Le 19 avril, au nom de la Congrégation, sœur Félicita, notre conseillère générale, a offert au Révérend Père Carlos, une bouteille de liqueur à l'occasion de ses 50 ans comme curé de la paroisse Notre Dame. Elle a remercié le père pour tout ce qu'il a fait pour les sœurs de la Doctrine Chrétienne. Nous sommes contentes de partager le repas du soir avec lui.



Le 20 avril, Sœur Félicita clôture la formation par une journée de récollection avec la sœur Micheline.

Le 21 avril, Sœur Félicita a rencontré toute la communauté pour un enseignement concernant les laïcs associés. Nous avons appris beaucoup de choses et sommes contentes de certaines découvertes

Le 22 avril, nous avons clôturé notre séance de formation par une prière initiée par la sœur Félicita, beau moment de partage autour de la parole. Le soir, nous sommes tous invités par le Père Carlos (les sœurs, les deux médecins et deux enseignants) partager le repas et dire au revoir à la sœur Félicita.



Nécrologie

Nous recommandons à vos prières l'âme de

- Rappel à Dieu de Cédric Monzia, grand frère de la postulante Grâce Monzia
- Rappel à Dieu de Franck Maurel, petit frère de la postulante Marcelle Konan

COMMUNAUTE DE BANALIA, pas des nouvelles

Sœur Julienne ETOKWALA